

Escrito por Joselyn M. Santos Valderrama/JH Norte  
Domingo, 20 de Noviembre de 2016 08:20

---



Saludos a todos y a todas, soy Joselyn M. Santos Valderrama, militante de la Juventud Hostosiana. Nuestra organización, constituida en el 2010, es el brazo juvenil del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano.

Actualmente contamos con tres bases: área Metro, Norte y Oeste; y cada una ha marcado su trayectoria desde diversas trincheras de lucha. No obstante, nuestra participación ha sido una constante en las luchas estudiantiles, ambientales y comunitarias.

Hemos sido parte de actos de desobediencia civil, manifestaciones y marchas a nivel nacional. Parte de nuestro trabajo de base es educar a jóvenes como nosotras y nosotros sobre nuestra postura ante la coyuntura actual a la que se enfrenta Puerto Rico a través de boletines, círculos de estudio, foros, redes sociales, pancartadas, muraladas y lo más importante, la comunicación directa con las personas.

Hemos tenido la oportunidad de representar a nuestra organización participando de encuentros y viajes políticos a nivel internacional, lo que nos ha ayudado a expandir y fortalecer relaciones de lucha con jóvenes y organizaciones de toda América Latina. Como jóvenes independentistas, también trabajamos para adelantar las causas de la justicia social y la democracia participativa en nuestro país.

Actualmente, Puerto Rico está pasando por una situación económica, social y política que pone al desnudo la situación colonial que vive nuestro país. El desempleo, la pobreza, los monopolios de las multinacionales norteamericanas, la desigualdad y el discrimen en todas sus áreas, son los síntomas de una "crisis" que beneficia a unos pocos y explota a una gran

Escrito por Joselyn M. Santos Valderrama/JH Norte  
Domingo, 20 de Noviembre de 2016 08:20

---

mayoría. Esto se recrudece con la imposición de una Junta de Control Fiscal que viene a perpetuar el coloniaje y a continuar profundizando la aplicación de políticas neoliberales dirigidas a privatizar nuestros bienes públicos y recursos naturales para continuar alimentando los bolsillos de los y las responsables de la crisis. Sin embargo, ante esto y el resultado de las elecciones tanto en Puerto Rico como en Estados Unidos, no es momento para desmoralizarnos. Es momento para que de la palabra, tomemos acción. Nos toca ahora organizarnos y fortalecer nuestra lucha por la justicia social, la democracia participativa y la independencia de Puerto Rico.

Somos minoría dicen por ahí, pero debemos clarificar que las minorías han dado los pasos poco a poco pero firmes para vencer a los grandes poderes económicos y ser voces portadoras de esperanza. Recuerdo bien, que uno de nuestros compañeros, escribió reciente un mensaje y en alguna parte decía: "no pensar, no hacer, no accionar hoy día, no es la solución" y de eso se trata, de tener en cuenta que mientras nosotros y nosotras descansamos, el imperio no lo hace, y si el imperio ataca, nosotros y nosotras debemos estar preparados y preparadas para actuar en contra de sus medidas de explotación y desigualdad económica, social y política.

En estos días, ando leyendo un libro que se titula "Che Guevara habla a la juventud", precisamente en su discurso: "El imperialismo se quedó dormido en Cuba, pero ya ha despertado" encontré un fragmento que me hizo pensar en los diversos sectores de izquierda que luchamos por el mismo fin y cito: "...nosotros siempre tenemos que pensar en todas las cosas que no nos lleguen bien al entendimiento: ¿qué es lo que quiere el enemigo que hagamos? Y analizar por qué quiere que lo hagamos, y entonces hacer lo contrario. Si el enemigo no quiere que planifiquemos, no quiere que nos organicemos, no quiere que estaticemos nuestra economía, y lucha con todas sus fuerzas contra eso, ¿por qué? Porque en la anarquía de la producción capitalista es donde ellos sacan precisamente el jugo al pueblo trabajador, y donde crean además las mentalidades que hacen que todo el mundo, todo hombre, se convierta en lobo del hombre. Que cada uno trate de luchar solo, dando codazos y patadas y cabezazos, para tratar de sobresalir sobre los demás, sin darse cuenta que si todos fueran juntos y ordenados harían una fuerza enorme y podrían avanzar mucho más, con beneficio para todos". Y para nosotros y nosotras así es, es momento de continuar fortaleciéndonos y luchar, ir abriendo ese espacio de diálogo amplio y sincero con diversos sectores de nuestro pueblo, lo cual nos llevará a la construcción un nuevo país.